

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 33
Teléfono n.º 6
Precios de abono
JF MES: E. ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO,
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Escala de Cort, números 4 y 16
TELEGRAMAS: HGRA-PALMA
Agencias, Reclamos, Comunicados
Servicio de Anuncios
Número sueldo: 11
Id. anulado: 11

Nuestros regalos

Todos los que sean suscriptores de LA ÚLTIMA HORA desde 1.º del actual, tendrán derecho á

La Navidad de Nuestros abonados

Participación á la Lotería de Navidad

Al calendario americano de LA ÚLTIMA HORA

Los regalos que hace LA ÚLTIMA HORA á sus abonados durante el mes de Diciembre, exceden del importe de suscripción de un trimestre.

Tratado práctico

para aprender á cortar y confeccionar toda clase de vestidos

Ropa blanca y vestidos

Precio 6 pesetas

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

4000 modelos nuevos

Tarjetas postales

Se han recibido en la Librería de J. Tous.—Cort, 14 y 16.

Los grandes éxitos

parlamentarios

Entre las habilidades en uso que, para mayor lucimiento, despliegan en las Cortes nuestros estadistas, no han de considerarse los debates políticos como único y principal medio de perder el tiempo, en controversias que á nada conducen; también los escándalos parlamentarios merecen ser considerados como importante muestra de la esterilidad perniciosa á que vienen condenadas las asambleas legislativas, por efecto de los vicios que ofrecen los partidos políticos de toda especie.

No es edificante para el país que los padres de la patria se tiren los trastos á la cabeza, que surjan luchas personales y se armen en el salón de sesiones trifulcas de mil demonios. Pero, conforme al criterio admitido y practicado por los hombres de partido, lo de menos es defender los propios ideales; importa ante todo vencer al contrario, inutilizarlo, derribar lo que existe, para después subir tranquilamente sobre ruinas; y entonces, luego que se hallen cómodamente situadas las personas, proceder á implantar las ideas, si fuera conveniente.

En ese criterio injusto y perjudicial, lo mismo sirven los conflictos callejeros, que los desórdenes parlamentarios ó cualquier otra de las anarquías prácticas que se emplean en política para daño del contrario y beneficio propio.

Que los partidos radicales, más alejados del pináculo gubernativo, empleen semejantes procedimientos, se comprende; el método evolucionista resulta para ellos excesivamente largo y cualquier forma de violencia ha parecerles preferible.

Para las banderías en puerta, llamadas á heredar en breve plazo las cómodas fastuosidades del poder, la cosa es diferente; al prohibir los llamados escándalos parlamentarios, tomando en ellos parte activa, cometen una falta extraordinaria, presentándose al país como lo que son: elementos perturbadores en la desgracia y mandones orgullosos en el poder, al parecer dicen á la nación: Así caímos y así subiremos; entre ruidosas increpaciones, protestas y desorden.

Ayer, el señor Soriano, haciendo en el Congreso preguntas impertinentes á los ministros, promovió una algarada parlamentaria de padre y muy señor mío. Eso nada de particular ofrece; es el lógico empleo de una táctica destinada á desacreditar á sus contrarios más de lo que están, aunque de nada sirva.

Lo extraño es que los conservadores

formaran coro á un republicano, constituyendo el principal elemento del conflicto, alboroto ó líame se quiera. [Todos son iguales!

(Del Diario del Comercio).

COLABORACIÓN

Billar geométrico

En la primera mitad de Septiembre hubo en los salones de Baici, en Munich, gran concurrencia pública, apesar de estar antes casi dedicados exclusivamente para conciertos, congresos musicales y otro género de festivales.

Multitud de jugadores de billar se reunieron allí para examinar la nueva invención de un billar con espejos. Esta interesante novedad, que consistía en una mesa de billar provista de seis espejos móviles colocados en la parte exterior de las bandas, estaba en medio de la sala para que los visitantes considerasen y estudiasen el notable invento.

La novedad consiste en lo siguiente: Por la asistencia de uno ó varios espejos puede cualquiera saber con toda seguridad, hacer las más difíciles carambolas, de modo que el principiante en este juego, al que solamente le es dable hacer las jugadas directas, puede por medio de las indicaciones de los espejos, efectuar las jugadas indicadas que más imposibles le parecían. Es admirable que antes no se descubriera este tan interesante invento, puesto que como se sabe de tan antiguo, una bola de billar al separarse de la banda que ha herido, sigue en sentido contrario al mismo ángulo inicial, así como sucede también como un rayo de luz que al herir un espejo, igualmente converge diametralmente marcando el ángulo con que se refleja. Según se informó, al escribir un libro sobre el Billar el profesor imperial de Gimnasia señor Faller, aplicó esta teoría científica á su trabajo, y tres meses después consiguió la construcción acabada del Billar modelo, que, ahora se está patentando ya en diferentes naciones. Estos, así como el mecanismo, listos para trabajar, se construyen por G. Faller é hijo, Munich.

El Billar de espejos es, como se ha demostrado, el único complemento posible de un Billar, ya que así mismo enseña á los buenos jugadores la manera de cómo es posible efectuar las más difíciles carambolas, y si además se asisten los principiantes con el Sr. Faller, descubridor del invento, aprenderán en poco tiempo este noble juego de modo racional y científico.

La prueba del invento, en el Salón de Baici, en donde el inventor dió no meras y precisas explicaciones, resultó de un éxito completo.

P. MARTÍNEZ.

(Traducido para LA ÚLTIMA HORA, de la Illustrirte Zeitung, día 28 Octubre.—Berlin, Leipzig.)

LA CIRCULAR DEL BANCO

Asociaciones agrícolas

Hé aquí el texto de la circular que el Gobernador del Banco de España ha dirigido á los directores de las sucursales:

«Muy señor mío: Uno de los medios más eficaces para fomentar las operaciones de descuento y hacer extensivos los beneficios del crédito á los pequeños propietarios, industriales y agricultores, es el de llevar á la práctica lo que tan acertadamente ha previsto el artículo 16 de los Estatutos y el 78 del reglamento del Banco, favoreciendo la formación del Sindicato, gremios ó asociaciones comerciales, industriales ó agrícolas, que se comprometan á garantizar los efectos que descuenta cada uno de los agremiados.

Así lo han entendido las Cortes del Reino, al determinar en la ley de 13 de Mayo último que el Gobierno concierte con el Banco el modo de obtener los descuentos de las letras, pólizas y otros efectos subscritos por aquellas entidades, cuya disposición constituye la base 3.ª del convenio celebrado entre el ministerio de Hacienda en 17 de Julio del corriente año; y en su vista, el Consejo de Gobierno se ha servido disponer:

1.º Que con arreglo á la ley men-

nada y á los efectos del art. 16 de los Estatutos y 78 del reglamento, se ordena á V. S. preste la mayor atención á este asunto, haciendo propaganda constante para promover, por cuantos medios le sugieran su celo é inteligencia, la constitución de Asociaciones sindicales, agrícolas é industriales, instituciones de crédito agrícolas y Cajas rurales, dando á conocer las ventajas que representarán á los diferentes gremios que las formen, ya de la clase de labradores ó de pequeños propietarios é industriales, obteniendo por este medio los beneficios del crédito por sus múltiples necesidades, en las favorables condiciones que el Banco tiene establecidas.

2.º Que constituidas las expresadas Asociaciones con arreglo á los artículos 1.665 y siguientes del Código civil y 116 y siguientes del de Comercio, sobre cuyo extremo deberá informar el letrado de esa sucursal, y determinado en la escritura que todos los socios quedan obligados á responder solidariamente, con cuantos bienes posean, á las obligaciones de la Sociedad, los administradores ó gerentes de aquéllas podrán acudir á V. S. solicitando la inclusión en las listas de créditos, que se concederá por esa sucursal, determinando el que merezca cada uno de los asociados y proponiendo al Consejo de Gobierno la cuantía de la comisión que haya de abonarse á la misma, por la garantía de la realización de los efectos que presenten á descuento, y

3.º Que como natural consecuencia de esta disposición, las Asociaciones de que se trata quedarán obligadas al inmediato reembolso al Banco de los efectos que no sean pagados á su vencimiento.

Esperando cumpla V. S. las anteriores disposiciones, quedo suyo atento seguro servidor que besa su mano, el Gobernador, Andrés Mellado.»

Crónica Geográfica

Exploraciones antárticas

Ha salido de Escocia el vapor «Scotia» que lleva á bordo la expedición escocesa á las regiones antárticas, que dirige el célebre explorador escocés Bruce.

Es el «Scotia» un ballenero noruego de vapor con aparejo de corbeta, de 140 pies de largo y 355 toneladas de registro.

Los miembros de la expedición son todos ellos hombres científicos de grandísimo valor y no poco entusiasmo.

Entre los efectos que lleva el buque figuran todos los aparejos necesarios para la pesca de ballenas y focas, dos inmensos tambores con 6 000 brazas de cables de alambre de acero retorcido para hacer sondeos hasta en las últimas profundidades del mar.

Para estudiar el aire atmosférico en las regiones antárticas, llevan los exploradores unas cometas especiales lanzadas con ingeniosos mecanismos y provistas de los aparatos llamados meteorógrafos.

Desde el punto de partida irá el «Scotia» directamente á las islas de Falkland. Desde Port Stanley navegará 1.000 millas hacia el Este, y después de tocar en las islas de Sandwich, se dirigirá en línea recta al Sur.

El único ser humano que haya visitado anteriormente aquellas regiones polares antárticas es el capitán James Weddell, otro escocés que en el año 1823 logró el punto más al Sur al que jamás haya llegado explorador alguno.

Madagascar y los boers

Ha regresado de su visita á Madagascar el comandante Erasmus, que ha estado en aquella isla para averiguar sus condiciones y ver si conviene como punto de colonización boer.

El comandante declara que no reune la isla francesa circunstancia alguna adecuada á los métodos colonizadores de los boers, y además hace constar que el Gobierno francés se niega á garantizarles el uso de su idioma si se establecen en Madagascar.

En vista de todo ello y de otras razones de peso alegadas por el ilustre jefe, es de opinión que sus compatriotas deban dirigir sus esfuerzos con preferencia á aprovechar los elementos casi insagotables que ofrece la República Argen-

Un pueblo de enanos

El explorador inglés Donaldson Smith, que acaba de atravesar de Este á Oeste el país de los Somalis (África), ha descubierto allí un pueblo de enanos, los «dounés».

Habitán éstos en las montañas vecinas al lago Rodolfo, unas chozas que seguramente un perro danés no aceptaría como nicho.

Un douné de cinco pies de alto (próximamente 1'50 metros) se considera como un gigante.

El único vestido, si así puede llamarse, que emplean esos salvajes, consta de tres anillos de zinc: uno colgado de la nariz y los otros dos colgados de las orejas.

Los ricos añaden otro, que llevan en el tobillo.

Sus únicas armas son flechas envenenadas, y alimentáanse de carne.

Mapa de la expedición de Magallanes. Varios periódicos han publicado una noticia, tomada de periódicos londonenses, acerca de un mapa relativo á la expedición de Magallanes, que se ha encontrado en la pasta de un libro impreso en Italia en 1536.

Don Arturo de Marcoart ha adquirido en Londres copias facsimiles de este celebrado mapa, que ha enviado al ministro de Instrucción Pública para la Real Sociedad Geográfica de Madrid, á la Diputación provincial de Guipúzcoa y á la Cámara de Comercio de San Sebastián, como recuerdo del atrevido viaje del español primer circunnavegante.

La población más fría del mundo

Está en Siberia, y se llama Werchokansk.

No es allí muy raro que el termómetro marque 65 y 66 grados bajo cero; en Enero de 1883 descendió aún más aquella horrible temperatura, llegando hasta 63 grados bajo cero. Bien habrían podido allí usar nuestra hipérbola diciendo que «se helaban hasta las palabras».

Tengo á la vista la relación de un viaje en caravana por aquellas «frías» regiones; su lectura hace trillar de frío.

Se consigna en ella algunos curiosos efectos del frío excesivo: una piel triple de peso apenas basta para impedir que la sangre se congele; cada movimiento respiratorio produce una sensación dolorosa, casi insoportable, en la laringe y en los pulmones.

El aliento exhalado se condensa instantáneamente, formándose en el aire menudas agujas de hielo, que al chocar las unas con las otras producen un leve rumor parecido al de la seda cuando se rasga.

La caravana se vió envuelta en una nube azulada, que se había formado con el aliento y transpiración de los hombres y de los animales.

Un cuervo, que pasó volando lentamente, á través del aire glacial dejaba tras de sí un surco ó festea de materia luminosa.

Industria nueva

En Jaén se trata de establecer una nueva industria para el aprovechamiento del orujo de la oliva.

Según hemos visto en algunos periódicos de la localidad, la idea de montar una fábrica para obtener ácido pirolefoso por la destilación de aquel residuo, va abriéndose camino, y ya se cuenta con ofrecimientos valiosos para la explotación.

En una reunión celebrada en casa del marqués de Puzianoz, dió cuenta el ingeniero don Wladimiro Guerrero de los distintos aspectos del proyecto y de la garantía que una casa extranjera le había brindado, á fin de que se pudiese colocar fácilmente fuera de España los productos que, en caso de acometerse el negocio, no tuviesen salida para la industria nacional.

Como el coste de adquisición del orujo es compensado por el aceite que se extrae del mismo, es más ventajoso dedicar los restos de aquél á la carbonización para obtener el ácido, que la leña, de donde hasta ahora se ha venido extrayendo.

Dados los perfeccionamientos que ha conseguido en la destilación el Sr. Guerrero y la circunstancia de ser complementarias ambas industrias de extracción de aceite y de ácido pirolefoso del orujo, es probable que pronto se aco-

meta la explotación que ha proyectado el referido ingeniero, la cual abriría nuevos horizontes á la inversión de nuestros capitales.

Toman buena nota de esta indicación nuestros olivicultores mallorquines.

Notas comerciales

DE BARCELONA

2 Noviembre.

Las pocas variaciones que ha sufrido durante la última semana este mercado son de alza en los trigos y alpiste y baja en la avena y cebada.

Bajan la avena y la cebada por el descubrimiento de ofertas vendedoras, motivada por la escasa solicitud de ambos artículos, y sube el alpiste, artículo por lo demás de escaso consumo, por la escasa concurrencia de ofertas vendedoras.

Los trigos suben poco de precio, pero suben algo, no obstante la poca solicitud que tienen por parte del consumo. Los vendedores, en esta época del año, suelen aprovecharse de la tregua que el negocio experimenta en los centros de producción, en donde la concurrencia de recolectores es muy escasa, absorben en las atenciones que requieren las operaciones de la siembra.

A continuación publicamos los precios de algunos artículos.

Habas.—Un poco más flojas. Se detallan Extremadura de 24 1/2 á 25 pesetas los 100 kilos y las de Valencia negras á 11 1/4 pesetas los 70 litros; Comarca á 11 1/2.

Habones.—No han variado cotizándose los Jerez á 25 0/0 pesetas los 100 kilos y Mazgán á 13 1/2 pesetas la cuartera de 70 litros.

Habichuelas.—Continúa dominando la flojedad en todas las clases que se cotizan la mayoría de las cuales acusan una regular baja.

Se detallan: Pinet á 39; Perlas á 33; Bralla de 27 1/2 á 28 1/2; Cocorosas á 37; Moldavia á 32 0/0; Galaiz á 34; Osmarica á 37; Mallorca á 29; todo pesetas los 100 kilos.

Algarrobas.—Cotizamos todo clases de la nueva cosecha, siendo nominales y muy sostenidos los precios que se pretenden por clases viejas.

Se detallan: Mallorca á 5'63; Ibiza á 5'75; rojas á 6'25 y negras á 6'50; todo ptas. los 42 kilos.

Almendras.—La variación del cambio internacional influye bastante en la cotización de este fruto; mas por ahora no han sufrido variación los precios que regían anteriormente por la general creencia de que los francos bajarán.

Cotízase para el consumo entre 120 á 122'50 ptas. quintal la Tarragona y 112 50 y 115 ídem la Mallorca.

La ninfa y el pastorcillo

En la provincia de Achaide había una fuente que se llamaba la fuente de Argyre, en la que reinaba una ninfa. Un día se apercebíó del joven pastor Selennus, cuyo rebaño se abrevaba en la fuente. Selennus era bellísimo, y la ninfa le prodigó mucho tiempo sus favores. Sucedíó que la belleza del pastor se marchitó por completo, y la ninfa dejó de aparecer. Selennus moría de tristeza «Moviéa de piedad, Venus le metamorfosó en un río que iba á buscar la fuente que presidía la ninfa. El pastor acabó por olvidar, y luego las aguas del río adquirieron la virtud de hacer extinguir todo recuerdo de su amor á los que se bañaban ó las bebían.

Mucha gente quisiera actualmente beber del agua aquella que hacía olvidar los sufrimientos morales; pero mayor número de gentes quisiera hallar un agua ó un producto que hiciese olvidar los sufrimientos físicos. Pues bien: este producto existe; muchos le conocen y lo han usado y saben por experiencia su virtud para devolver la salud á los enfermos. Si queréis saber cuál es el maravilloso medicamento, leed la car á que sigue, que nos la escribe D. Carlos Costas, Comercio, 27, Barcelona:

«Desde mucho tiempo sufría yo de anemia cerebral. Tenía frecuentemente de vaneamientos que me causaban un perjuicio verdadero. Tan grande era mi desfallecimiento, que á menudo no podía dedicarme al trabajo. Sin resultado alguno, había ensayado muchos remedios. No sé cómo tuve ocasión de leer un prospecto de las Píldoras Pink y me hice cargo de las numerosas certificaciones allí citadas, lo que me sugirió la idea de tomarlas. Afortunadamente no he tenido que arrepentirme, pues gracias al uso de las Píldoras Pink, he obtenido una curación perfecta. He recuperado mis pérdidas físicas y mi buena salud.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas caja ó veintinueve pesetas las seis cajas. Representante en España: Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

ALMACENES SAN JOSE

DE
Ignacio Figuerola

BRONDO ESQUINA BORNE

CAMISERIA

CORBATERIA

GENEROS DE PUNTO

PARAGUAS

ARTICULOS PARA VESTIDOS

Depósito de mantas de lana á precios de fábrica.
Todo lo que se quiera para equipos de novios.

INFORMACION

Inscripción marítima

Por la Comandancia de Marina nos ha sido remitida la siguiente Real Orden dictando medidas para evitar la emigración de los mozos sujetos á la responsabilidad de quintas. Excmo. Señor: Con el importante objeto de evitar que los mozos sujetos á responsabilidad de quintas ó otras puedan evadirlas expatriándose en los buques extranjeros que tocan en nuestros puertos; S. M. se ha servido disponer que todas las autoridades de Marina de aquellos puertos donde hacen escala los buques extranjeros que acostumbran conducir emigrantes, de acuerdo con los Consules respectivos, hagan reconocimiento de personas y documentos en unión de los individuos del benemérito cuerpo de la guardia civil, que como peritos en aquella clase de reconocimientos por el que tienen de las personas y de los artificios de que muchos se valen para eludir el cumplimiento de la Ley; debiendo admitir á los individuos de aquel cuerpo para que acompañen á los delegados de la Autoridad de Marina para pasar á bordo de aquellos buques y reconozcan personalmente á los emigrantes, y compulsen y comprueben sus documentos personales y detengan á aquellos que se encontrasen infringiendo nuestras leyes al ausentarse de la madre patria. Es igualmente la voluntad de S. M. que los Comandantes de los buques guardacostas cooperen en cuanto les sea dable á tan plausible é interesante objeto, seguros de que tales servicios merecerán siempre el real agrado de S. M. De Real orden lo dijo á V. E. para que se sirva dar sus órdenes al efecto á todas las Autoridades de Marina á quienes compete el cumplimiento de lo mandado, Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 3 de Julio de 1893. R. de Arias. Sr. Capitan General del Departamento del Cerro.—*Javier Delgado.*

La pesca del Bou

Ha empezado desde el 1.º del actual el período de pesca del bou.
Los marineros que se dedican á esta clase de pesca y que durante los últimos meses habían efectuado el cabotaje de frutas entre ésta y los puertos de la costa Este de la Península, preparan ya sus embarcaciones para empezar la temporada.
Estos pescadores al parecer no están conformes en cumplir la Ley, puesto que no les está permitido pescar más que á tres millas de distancia de la costa y ellos quieren efectuarlo á una milla. Estas pretensiones de los pescadores han motivado algunas divergencias entre éstos y la Autoridad de marina que no quiere permitir tal abuso.
Para tratar del asunto mañana, convocada por el Comandante de Marina Sr. D. Javier Delgado, se reunirá la Junta de Pesca.

La cárcel de Inca

De la visita hecha por el Sr. Gobernador á la ciudad de Inca podrán sacar los vecinos de la misma una mejora que la prensa viene clamando hace ya algún tiempo.
En vista de las pésimas condiciones en que encontró el Sr. España la cárcel y especialmente los fondos, ó celdas para los incomunicados, dispuso que con toda urgencia se procediera al levantamiento de un plano de reformas del edificio, cuyo coste podrá consignarse en los presupuestos carcelarios de los pueblos de aquel partido judicial.
Es de elogiar la medida tomada por el Sr. España.

Militares

—En el vapor-correo *Ciudad de Cadix* que debe llegar de un momento á otro á la Coruña, viene en calidad de preso, desde la Habana, el capitán de Infantería don Pedro Areny Serra, que siendo asjero de la comisión liquidadora del

batallón cazadores de Barcelona desfaleció de la misma una importante cantidad, fugándose á Cuba, donde fué detenido, habiéndose conseguido su extradición.

—Se anuncia nuevo concurso para cubrir una vacante de obrero forjador contratado que existe en el tercer regimiento de artillería de montaña, dotada con el sueldo de 1.200 pesetas anuales, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente.

—Hoy han venido en el *Islaño* destinados á esta plaza un cabo de carabineros y dos guardias civiles.

Servicio de la plaza

Para el 5 de Noviembre.
Parada.—El Regimiento de Infantería de Baleares n.º 1.
Jefe de día.—El Coronel D. Enrique Pintos.
Hospital y Provisiones.—Unico Capitán de la 1.ª Reserva.
Vigilancia.—Por la plaza. Infantería.
Idem.—Por Sta. Catalina. Ingenieros.

Del pleito de Peralada

Leemos en el *Noticiero Universal* de Barcelona, correspondiente al día 31 último:

«Ha sido abierta la caja en que se guardaban las vísceras de la señora condesa de Peralada.

El Juez especial don Juan Temple, acompañado del escribano señor Gibernau y del alguacil del juzgado señor Molinero, juntamente con los abogados de las partes litigantes y varios testigos, se presentó en el laboratorio médico legal, presenciando el acto de abrir la caja y levantando después un acta, firmada por todos los presentes, en la que se manifiesta que la caja se hallaba en el mismo estado en que se dejó al depositarla en el laboratorio.

Aun no se sabe el día en que se verificará el reconocimiento químico-médico.

Se nos dice que los artículos publicados por *La Almudaina*, de Palma de Mallorca, titulados «La herencia de Peralada» están en consonancia con el sentir general de los vecinos de Figueras, Gerona y otras poblaciones, en donde hace tiempo se comenta con extrañeza cuanto se refiere al supuesto envenenamiento de la condesa de aquel nombre, cuyos restos son objeto de análisis en estos días.»

Hidrofobo

Se nos dice que en Binisalem ha fallecido, esta tarde, un joven atacado de hidrofobia.

Añádese que este joven fué uno de los que pasaron á Barcelona y que estuvo en cura con el Dr. Ferrán.

Se le creía radicalmente curado, cuando hace tres días vióse de nuevo atacado por la terrible enfermedad á la cual ha sucumbido, en medio de atroces y decimiosos, en una estancia donde por precaución ó temor se le tenía recluido.

Un hombre ahogado

El 1.º del actual, en el término de la villa de Pollensa ocurrió la siguiente desgracia:

Un joven llamado Ramón Cifre Roig, de 27 años de edad, soltero, al atravesar el torrente de la *Vall d'en March*, sufrió un ataque epiléptico, y cayó al agua pereciendo ahogado.

El cadáver fué encontrado por unos vecinos que transitaban por aquellas inmediaciones.

El infeliz vivía con su padre en una caseta de campo llamada *Cas Lladona*. Fué reconocido por el médico titular D. Ramón Bosch, quien ratificó las sospechas que se tenían de que el Cifre había sido víctima de un ataque de epilepsia.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Con nubes y bruma.
Horizonte.—Calmoso y nieblas sobre los montes del primer cuadrante.
Viento.—E. galeo.

Mar.—Con oleaje del SE. y rizada del viento.

Buques á la vista.—Recala de E. con rumbo al puerto el vapor *Nuevo Mahónés*.

Asuntos municipales

Esta mañana, presidida por el primer teniente de alcalde, Sr. Font y Monteros, se han celebrado dos subastas.

La primera fué para el suministro de piedra machacada destinada á la reparación de los caminos vecinales. Fué adjudicada á D. Jaime Calsfat Mr, por la cantidad de 5 440 ptas. ó sea, una baja de 140 ptas. sobre el tipo de la subasta.

La otra fué para la construcción del lavadero público de Santa Catalina, siendo adjudicada á D. Nicolás Lliteras, con una baja de 2 ptas. sobre el tipo de la subasta, que fué de 4 093 73 ptas.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Gobierno Interior, acordando adquirir las obras del Código Civil comentado por Mucio Scévola y la del Secretario por el Sr. Abela.

También se aprobaron varias cuentas.

La Comisión de Cementerios esta mañana ha celebrado sesión presidida por el teniente de alcalde Sr. Mateu, acordando que sean satisfechas las obras de las últimas sepulturas que se han construido en el Cementerio nuevo de esta ciudad.

El Sr. Alcalde esta mañana ha recibido un oficio del Sr. Gobernador, participándole que el secretario de la Junta Local de Reformas Sociales no es competente para dirigirse oficialmente á aquella autoridad, como lo ha hecho participándole el acuerdo que se tomó sobre el asunto pendiente entre La Unión Tipográfica y el señor Tous; además; hace presente el Sr. Gobernador, que la sesión en que se tomó aquel acuerdo no estuvo presidida por el Sr. Alcalde, lo cual quita todo valor al referido acuerdo.

Añádese en el oficio, que en lo sucesivo dicha Junta al celebrar sus sesiones sea presidida por el Alcalde, ó por el que haga sus veces.

Se avisa á los soldados reservistas, Antonio Miranda Palmer, Miguel Marco Sureda y Jerónimo Massant Grill que pasen por el negociado de Reemplazos del Ayuntamiento, para enterarles de un asunto que les interesa.

Del mar

Ha fondeado por primera vez en Barcelona el cañonero *Temerario* que va á sustituir al *Hernán Cortés* en el servicio de guarda-costas. El *Temerario* fué botado al agua en 1889; su casco es de acero; mide 58 metros de eslora, 7 id. de manga y 3 55 de puntal, desplazando 650 toneladas.

Su máquina desarrolla una fuerza de 2.600 caballos indicados, siendo su velocidad de 20 millas por hora.

Monta dos cañones Honoria de 12 centímetros, cuatro de 57 milímetros, de tiro rápido, y una smetralladora, hallándose dotado de dos tubos lanza-terpedos.

Su dotación se compone de 80 individuos al mando de un teniente de navío de primera clase.

—Esta madrugada á las tres ha fallecido, víctima de aguda enfermedad, el veterano capitán de la marina mercante D. Antonio Vich.

Sirvió durante muchos años en los buques de la *Islaña Marítima* y ultimamente estaba ocupado en los almacenes de la misma.

El Sr. Vich gozaba de muchas simpatías y amistades que se ganaba de cuantas le conocían con su afable trato y honrada conducta.

Los buques de la *Islaña* han enarbolado la bandera á media asta en señal de luto.

Reciba la familia del Sr. Vich nuestro sentido pésame.

—A las 5 de la tarde de ayer llegó procedente de Newcastle, con cargo de carbón, el vapor inglés *Scottian*. Hoy ha empezado á descargar.

—Está despachado el laúd *San José*, para Andraig.

—A las once ha fondeado, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor-correo *Islaño*.

—A las 5 de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor-correo *Bellver*.

—A la misma hora ha salido el vapor francés *Bastiais*.

—Hoy á bordo del *Yañes Pinzón* se han verificado ejercicios de cañón.

—Telegramas recibidos hoy en la Comandancia de Marina:

«Sóller 4 á las 8.

Viento fresco, mar llana del Sur, cielo cubierto.»

«Alcudia 4 á las 9.

Viento Este flojo, marejada del mismo, cielo nublado y variable.»

—Por R. O. de 22 de Octubre último (B. O. n.º 117) se han concedido dos meses de licencia para Madrid y Mallorca

al capitán de fragata D. Joaquín Rovira Rovira que desempeña el cargo de segundo comandante de la Comandancia de Marina de Valencia.

—Hoy por esta Comandancia de Marina se han remitido á la Capitana General de Cartagena los expedientes de examen para pilotos de la Marina mercante de D. Melitón Cardona y D. Juan F. Flaquer á fin de que les sean expedidos los correspondientes títulos.

—Por R. O. de 26 de Octubre último (B. O. n.º 119) se ha concedido la graduación de teniente de navío de primera clase á nuestro paisano el contraalmirante mayor de primera D. Bartolomé Alzina Terrasa.

De Teatros

LIRICO

Anoche cantóse por segunda vez la hermosa partitura de Mozart, *Don Giovanni*.

Los artistas y orquesta, más seguros de sus respectivos papeles, consiguieron que la interpretación de la obra fuese superior á la del día del estreno.

Merece especial mención la bella Zerlina, señorita Minotti, y los Sres. Puggener y Banquells.

Lo único que no correspondió á los buenos deseos del maestro y artistas, fué el público. Ayer fué el día menos concurrido desde que ha empezado la presente temporada de ópera.

✽

En la *Asistencia Palmesana* representóse el drama *Don Juan Tenorio*. El lienzo fué completo, los salones de dicha sociedad eran insuficientes para dar cabida á tanta concurrencia, habiéndose visto obligada la empresa á anunciar una segunda representación para que puedan asistir á ella los que no consiguieron entrada para la de anoche.

✽

Para mañana se anuncia en el *Teatro Lírico*, las óperas *Cavalleria Rusticana* y *Pagliacci*; en la primera hará su debut la notable contralto Srita. Claessens y en la segunda nuestro paisano el barítono D. Francisco Vila.

Notas del Carnet

NECROLOGIA

Bajo la más dolorosa impresión escribo estas líneas que respiran la amistad y el aprecio sincero hacia el malogrado Capitán retirado de nuestro ejército, don Ignacio Cortacamps García, fallecido en esta ciudad el día 2 de este mes á consecuencia de penosa y larga enfermedad, fatal ante las virtudes de un varonil carácter, con el cual supo cumplir en todas ocasiones el deber de su profesión en la honrosa carrera de las armas.

El fué quien con su potente energía, en difícil trance, reprimió en la ciudad de Mahón el aliamiento de un batallón de infantería contra su Teniente Coronel, salvándole quizá la vida. Y aunque mal recompensado por la ingratitude de los hombres, se distinguió en todos los servicios de paz y de guerra en que tomó parte; pues tanto por su celo en el cumplimiento de su obligación, cuanto por su enérgico carácter, llamó en sentido favorable la atención de sus jefes.

Sirvió á la Patria con entusiasmo, fué buen compañero, enemigo de intrigas, y desnudo de lisonja.

Respecto á su vida privada, el bizarro Capitán pasó por la tierra, como pasan esos meteoros desapercibidos y cuyas ráfagas de lejana luz, solamente perciben concienzudas y claras inteligencias.

En medio de una existencia modesta y honrada supo ser modelo de padres y esposas. En todos los actos de su vida presentó el sino del enlazamiento con otra vida espiritual, confusa, pero que le daba la certeza de que cuanto nos sucede en el curso de ella, durante el negocio y lucha mundanal, era lógico, natural, justo y necesario para el cumplimiento de las leyes eternas; y que la perfección sólo podía encontrarse, incindiando poderosamente la voluntad hacia el bien por el bien mismo, es decir, una depuración moral completa y verdadera.

Si no se encausa la humanidad por este camino, no vendrá el reinado de la paz, que es el único para conducirnos á un bien común que nos haga hijos de un mismo Padre.

Con entendimiento sano filosofaba y observaba la realidad de las cosas, deseando los errores con una razón fría en el horizonte de sus ideas, que hacía entrar la convicción profunda en el ánimo.

Estos ideales y su amabilidad en el decir le captaron amigos leales que aunque pocos eran bastantes para ayudarle á ser bienhechor de los desheredados y el campeón del adelanto en los nobles impulsos del corazón humano.

Fué buen cristiano y practicó los preceptos católicos, dejando en el alma de cada amigo un altar de plegarias, y en la

mente un mundo de recuerdos para pedir á Dios, gloria y paz para su alma.

Con su muerte deja de latir un corazón bueno y generoso; se marchitaron las flores de un hogar feliz y venturoso, con cuya turbada familia me cond. el; deseo la sirva de lenitivo el contenido de este incorrecto escrito.—*Un socio del Centro de Pasivos.*

MODAS

En calidad de tejidos en esta estación úsanse lo mismo telas recias y pesadas que terciopelos muselina, vaporosos y ligeros; pero lo que parece que hará furor serán los terciopelos sembrados de manchas, con los que se confeccionan trajes muy elegantes; el negro con puntos blancos está muy en voga, así como el gris perla igualmente con puntos blancos.

En cuanto al encaje, el preferido en esta estación es el *repoussé*, es decir, el de Ale. con sin mala. De este modo facilitará exquisitas combinaciones, y es relieve en cualquiera tela que se colquen realizarán maravillas.

En la pelotería la producción aumenta incesantemente, hasta el punto de que jamás se había visto tal prodigalidad. Zorro plisado, cabellina, zorrillo, chinchilla y astrakan, se emplean con tanto arte como los más ligeros productos. El pelotero ha convertido su oficio en arte y dispone y adapta las pieles como el terciopelo, el satín ó el encaje.

Las pieles se irán combinando cada vez más con las telas, pues nada es tan bello como los contrastes, y en ellos trata de alcanzar nuestra época el *sumum* de la gracia y de la armonía.

Este año ha sustituido al boa de zorro la larga estola de piel ligera que es muy linda y la capa *bonne femme*, que se confecciona con tiras de pieles unidas con entredoses de blonda de Irlanda.

Hay un modelo de capa muy elegante; tiene forma de saco bastante largo, adornado con un gran cuello de cabellina. El cuello termina por delante en una estola que llega hasta la cintura; las mangas son anchas, pero sin exageración y cerradas en el puño con un adorno de cabellina.

El armiño parece destinado á no gozar este año del favor del año último. Este oficio se emplea con preferencia combinado con otras pieles. Hemos visto una capa con el cuello en forma de cha; las solapas y los extremos de las mangas estaban guarnecidos de armiño aplicado en una piel gris, lo que causaba excelente efecto.

Es modelo recomendable el de un vestido de tela gris muy oscuro. La chaqueta larga, que tan graciosa resulta en las mujeres delgadas, está justada por detrás y es holgada por delante. Lleva el cuello y las solapas ondulados, en tela gris adornada en los bajos por una faja de tela gris color de ladrillo parecido á la de la chaqueta.

Otro bonito modelo es el de un traje de tela kaki, adornado con una guarnición de pana color verde Nilo. Sombrero grande de fieltro negro con un galón muy tenue de pana verde y plun á negra.

DE SOCIEDAD

Anoche en los salones de *La Marina*, del Arrabal, se verificó una lucida fiesta con motivo de celebrarse el bautizo de la niña María Font y Amengual, hija de don Gaspar Font y de doña Apolonia Amengual.

El bautizo se verificó en la iglesia de San Magín y fueron padrinos en el acto D. Francisco Lima, primer maquinista del vaporcito *Salvador* y doña Matilde Font.

Los numerosos concurrentes á la ceremonia desde la iglesia se dirigieron á *La Marina*, donde fueron obsequiados con un espléndido refresco que fué servido por los jóvenes Sres. D. Guillermo Colomar, D. Esteban Florencio, D. Francisco Lima y D. Egegnio Ros.

La fiesta terminó con un animado baile que dió fin después de las doce de la noche.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 10 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Noviembre de 1901.

Hasta el día 8 de Noviembre podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 20 Octubre de 1902.—El Vocal de turno, Juan Bta. Socías.

Se alquila un espacioso edificio propio para instalar una fábrica de cualquier industria sea, tiene su correspondiente chimenea y agua abundante, consta de planta baja y un piso con extenso terrado; situado dentro el antiguo huerto llamado del Socorro. Informarán: calle Zavellá, n.º 6.

Las Islas

MALLORCA

Felanig.—Son esperados el miércoles, en el vapor correo de Barcelona, los artistas que han de completar la compañía de zarzuela contratada para actuar en nuestro teatro durante la presente temporada de invierno.

—Durante toda la semana se había mantenido invariable el precio del almendrán en este mercado, hasta hoy que ha experimentado una fuerte baja, pagándose solo á 95 pesetas quintal.

—Sguen vendiéndose con mucha abundancia en nuestra plaza, á razón de 40 y 50 céntimos el kilo, las setas que diariamente recogen en el campo muchísimas personas.

—El precio del ganado de cerda cebado, ha sufrido una nueva baja, que se atribuye á las dificultades que para el embarque se han originado con los últimos temporales.—O.

La Puebla.—Con motivo de bendecirse un hermoso y elegante Pálpito resultó brillante la festividad de Todos los Santos en nuestra Parroquia; cuyo púlpito ocupó después del Evangelio el elocuente orador sagrado, D. Sebastián Domenech; quien por la tarde concluyó la solemne novena que en nuestro cementerio ha predicado con un numerosísimo concurso de fieles en sufragio de las Almas del Purgatorio.—C.

TALONARIOS

de la Lotería de Navidad

En la imprenta de J. Tous se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

De 50 hojas, 0'75 pesetas.—De 100, 1'25 id.—De 150, 1'75 id.—De 200, 2'25 id.—De 250, 2'75 id.—De 300, 3'25 id.—De 350, 3'75 id.—De 400, 4'50 id.—De 500, 5'00 id.

Talonarios en blanco á mitad de precio.

Los señores suscriptores de LA ULTIMA HORA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.

Imprenta de J. Tous, S. Bartolomé, 32, y Librería, Plaza de Cort, 14 y 16.

PALMA

Se ha perdido un libro, Retórica y Poética ó Literatura preceptiva. A quien lo devuelva calle de la Constitución, número 96, entresuelo, se le gratificará.

Francisco Castelló, de 15 años de edad, del término de Palma, ha sufrido una caída de un carretón, causándose una herida en la pierna derecha y varias contusiones. Ha sido curado en el Dispensario de la Cruz Roja por D. Tomás Ripoll.

Atendiendo á lo solicitado por algunos artistas que desean tomar parte en el Concurso Artístico organizado por la Revista titulada *Materiales y Documentos de Arte Español*, que publica la Librería Parera, de Barcelona, la Dirección de dicha Revista ha accedido en prorrogar hasta el 30 del próximo Noviembre el plazo de admisión de los trabajos que han de figurar en dicho Concurso.

El Comité Provincial del partido liberal dinástico acordó por unanimidad felicitar al Ministro de la Gobernación Sr. Moret, por la organización de paquetes postales entre estas islas y los países de la Unión postal universal.

El Sr. Moret ha telegrafiado agradeciendo mucho la felicitación.

El próximo domingo, como saben nuestros lectores, tendrá lugar el concurso de palomas mensajeras organizado por el *Círculo Sollerense*.

La cuenta se verificará en la terraza del Gobierno civil, á presencia del Gobernador Sr. España y de distinguidas señoras.

El día 23 del actual en el Ayuntamiento de Villa Carlos tendrá lugar la subasta por pujas á la llana de los derechos y recargos autorizados sobre las especies sujetas al impuesto de consumos, sal y alcoholes, durante los años de 1903, 1904 y 1905, bajo el tipo de 64 450'27 pesetas.

Por esta Audiencia Provincial se cita á los individuos Ramón Torres Marí, Mateo Caldeés Calafat y José Aguiló.

El día 14 del actual y sucesivos que sean necesarios, tendrá lugar la demarcación de las minas *Andrea Francisca*

y demasia en la *Lealtad*, sitas en el término municipal de Selva.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Campanet se halla expuesto al público á efectos de reclamación el repartimiento de la contribución territorial, rústica y pecuaria del año próximo.

Se halla vacante la plaza de veterinario municipal de Santanyí, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

En las alcaldías de Puigpuñent, Escorca, Bañalbufar y Santanyí se halla expuesto al público á efectos de reclamación la matrícula industrial y de comercio de aquellas villas.

En Mauncor fué detenido por la Guardia civil un sujeto reclamado por el Sr. Juez Municipal de aquella villa, acusado del delito de estafa.

La benemérita de esta ciudad ha denunciado á dos cazadores que fueron cogidos infringiendo la Ley.

Hemos recibido una tarjeta de la señorita Laura Robert, soprano dramática, en la cual saluda atentamente al Director y redactores de LA ULTIMA HORA. Correspondemos á la Sra. Robert agradeciendo la atención que le hemos merecido.

La benemérita de La Puebla ha detenido á cuatro sujetos que apedrearon y apalearon á un anciano, causándole tres heridas en la cabeza y tres contusiones en el brazo izquierdo.

Para proponer las reformas que conviene introducir en la legislación de montes, se ha nombrado una comisión compuesta del Director general interino de Agricultura, el Presidente del Consejo forestal, el inspector general D. José Inchaurraudieta, el ingeniero jefe Don Rafael Alvarez Sereix y el ingeniero primero D. Ricardo Gómez.

Ayer tarde en una casa del Arrabal de Sta. Catalina ocurrió un amago de incendio que no tomó grandes proporciones por haber sido sofocado á los pocos momentos de iniciado.

Han sido aprobados los presupuestos adicionales del corriente año, de los Ayuntamientos de Palma, Algaida, Andraitx, Buñola, Dayá, Establiments, Lluchmayor, Puigpuñent, Sóller, Artá, Campos, Capdepera, Felanig, Porreras, San Lorenzo, Alcudia, Binisalem, Escorca, Lloseta, Llubí, Muro, Pollensa, Ferrerías y Mercadal.

La Guardia civil de Sineu ha denunciado á un sujeto por pastoreo abusivo. La de Santanyí denuncia á un cazador.

La de Binisalem ha detenido á un sujeto por ser el autor del hurto de varios pavos.

UNICO CONSTRUCTOR EN PALMA. Imposibles de abrir.—Se regala 1000 pesetas al mecánico que la abra, véase anuncio 4.ª página.

Recomendamos como el remedio más eficaz contra la tos, las *Pastillas del Dr. Paneraj*.

El Javal, facilita el rizamiento de los cabellos.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO. Almacenes Montaner—Sindicato 2 á 10.

Crónica religiosa. Boletín para mañana.

Santos.—Santos Zacarías profeta y Eusebio, y Santa Isabel.

Cuarenta Horas. Continúan en San Juan en obsequio á San Zacarías y á Santa Isabel, padres del Bautista.

Estadística de Palma. Inscripciones en los Distritos Municipales.

HOSPITAL PROVINCIAL. Movimiento de enfermos del día 8 de Noviembre de 1902.

Table with 2 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 822, 5, 1, 1, 825.

Lecciones de repaso

de las asignaturas del BACHILLER por los conocidos profesores titulares D. Roque Carnicer y D. Gabriel Alomar, Licenciados en Filosofía y Letras y don Miguel Sampol, Licenciado en Ciencia Físico matemáticas.

El objeto de estos repastos, establecidos á horas compatibles con las del Instituto, es poder garantir á los Sres. padres que sus hijos asistan cada día á las clases oficiales con las lecciones sabidas, preparándose al mismo tiempo para el examen final de prueba de curso.

Informes: San Pedro Nolasc, 1, pral., (de 10 á 12 mañana) y Piedad, 4, (de 12 á 2 tarde).—Honorarios módicos.

AGRICOLA INDUSTRIAL BALEAR

Cotización de hoy salvo variación

Table with 3 columns: Arroz Mallorquín, Pesetas. Rows include Amonquill n.º 0, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, Bomba, Harina de arroz, etc.

Sobre wagon Pont d' Inca. Desperdicios de arroz aprovechables para cebamiento de cerdos y utilísimo para alimentar toda clase de ganado.

Table with 3 columns: Salvado Esquellat, Cilindro 2.ª, Morret 2.ª, Medianos arroz, etc.

Palma 15 Octubre 1902.

Lotería Nacional

Sorteo 10 Noviembre

En la Administración n.º 1, plaza de Cort, hay billetes y fracciones de los números: 4263, 4264, 4266, 8824, 8827, 8829, 9974, 9979, 10225, 10251, 10255, 10259, 13912, 13915, 13916, 13919.

Para la carrera de Náutica

Tratado de Navegación

por Estrada y Agacino

Tablas de Logaritmos por Mendoza

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Manual del Secretario de Ayuntamiento

ó tratado teórico-práctico de Administración municipal, por ABELLA.

Un tomo en pasta 12 pesetas.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Interesante

El dueño de la lampistería *El Rayo*, movida con motor á gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras á ptas. 4'50 v 5'50 una.

Id. de Comedor á 8'00 ptas. una.

Se restauran y transforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

LAMPISTERIA «EL RAYO», Colón 3, (frente á la antigua Casa Guasp)

Jaime Hernandez, pintor

San Miguel, 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de papel á real el rollo Gran economía en todos sus trabajos y especialmente en los de fuera de la capital.

Se garantizan todos los trabajos que se hacen con colores de primera calidad Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, 21, Palma.

Timbres de goma

Útiles para oficinas, corporaciones, sociedades y particulares, en todos tamaños y dibujos. Estamparía del Sr. Salom, Fideos, 21, Palma.

0'95 ptas. 1 litro de Jerez

Colmado LA PROVIDENCIA

POSTALES

Colección Casas

Tipos de españolas. 2 plás. la colección de 10. Librería de J. Tous.—P. Cort 14 y 16.

MEDINA Y MARAÑON

Leyes civiles de España

(NUEVA EDICIÓN) 1 tomo 10 ptas.

MEDINA Y MARAÑON

El moderno destilador licorista

Precio 6'50 pesetas

Librería de J. T. OUS.—P. Cort 14 y 16.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Congreso

Interpelación del Sr. Llorens

Proposición del Sr. Soriano.—Interpelación del señor Nocedal.—Sobre el pimentón.

Madrid 3 á las 22'30.

En el Congreso el diputado Sr. Llorens explana su interpelación sobre asuntos administrativos y sobre los tribunales de justicia. Le contesta el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Montilla.

El Sr. Soriano apoya una proposición incidental pidiendo que el Congreso declare que el Diario de Sesiones expresa fácilmente las palabras que sobre el viaje del Rey pronunció en la sesión anterior el ministro señor Suárez Inclán. Este dice que está agradecidísimo á las atenciones que le dispensaron los altos dignatarios de Palacio. Se oyen rumores; y la proposición es rechazada.

El Sr. Nocedal, después de explanada su interpelación, hablando del viaje del Rey, dice que el Sr. Suárez Inclán puede consolarse pensando en que el ministro de la Guerra, general Weyler, sufrió también el mismo calvario, por órdenes emanadas no de los dignatarios palatinos, sino directamente del Rey.

El Sr. Sagasa dice que las órdenes procedían del Capitán General.

Se reanuda el debate sobre el pimentón, y en él intervienen los Sres. Albay, Moret, Romero Robledo, Silvela y Azcárate.

Comentarios

Madrid 3 á las 23'45.

Se ha comentado mucho la afirmación del Sr. Sagasa ante el Congreso, de que la orden de expulsión de los periodistas del fuerte de San Cristóbal fué dada por el Capitán General.

Se espera que contestará el general Weyler.

Rumores de crisis.—Reunión aplazada.—No se han visto barcos franceses.

Madrid 4 á las 1'45.

Se acentúan los rumores de crisis; creyéndose que se aplazará unos días para que no resulte planteada por las causas actuales.

Se ha aplazado la reunión del Sindicato formado para conseguir la baja de los cambios con el extranjero.

El Comandante del departamento marítimo del Ferrol ha telegrafiado que durante estos últimos días no se ha visto ningún barco francés que se dedicara á la pesca.

El Arzobispo de Santiago

Madrid 4 á las 10.

Telegramas de Santiago anuncia la salida para Madrid del Arzobispo, quien antes de intervenir en los debates del Senado, conferenciará con el Sr. Guisasa para conocer los deseos del Vaticano.

Un fraile postizo.—Inventario curioso.

Madrid 4 á las 10.

Dicen de Bilbao que ha sido encarcelado un individuo vestido de fraile que se vaía de la religión para cometer estafas.

El citado sujeto se llama Rafael García y tiene 26 años de edad

Se le acusó un hábito de la orden de San Benito, un libro de oraciones, 31

pesetas y un reloj que, según se averiguó, había robado.

En honor de Zola

Madrid 4 á las 10.

De Gijón nos dicen que, organizada por los obreros de Langreo y de Gijón, se celebró en el teatro «Vital Aza», una velada en honor de M. Emilio Zola.

Presidió el acto el Director del periódico «El Progreso de Asturias.» Se leyeron trozos originales de Zola; hablando después ocho oradores entre los cuales había tres obreros que fueron muy aplaudidos.

Se envió un mensaje á la viuda del malogrado escritor.

Mitin anti clerical

Madrid 4 á las 10.

Comunican de Gijón que ha estado animadísimo el mitin anti-clerical celebrado en la Felguera.

Lo presidió el Sr. Velasco; y tomaron parte en la discusión siete oradores, empleando tonos altamente liberales.

Los oradores fueron ovacionados. El orden fué completo.

Denuncia grave.—Obreros maltratados.

Madrid 4 á las 10.

De Santander telegrafían que se ha presentado al Gobernador civil una denuncia firmada por 72 vecinos de un pueblo de aquella provincia, acusando á una pareja de la guardia civil de haber penetrado en la noche del 19 de Octubre próximo pasado, después de haber forzado la puerta, en el domicilio de don Cándido Linares, maltratando á varios obreros que se hallaban en la casa. Entre ellos figuran un anciano de 66 años al cual golpearon bárbaramente á culatazos, hiriéndole en la cabeza.

Después salió la pareja á la carretera maltratando á otros tres individuos.

Criminales detenidos.—Unionistas y catalanistas.—Asamblea municipal.

Madrid 4 á las 10.

En el barrio de las Injurias han sido detenidos seis individuos que parece se hallan complicados en el robo hecho á la compañía de tranvías.

Comunican de Valladolid que ha salido de dicha capital el Sr. Alba para asistir á las conferencias que en Madrid han de celebrar los catalanistas con los unionistas.

De Valencía dicen que el Ayuntamiento ha aprobado la celebración de una asamblea municipal, para la que se recabará el concurso de todos los políticos.

La bolsa de hoy

Madrid 3 á las 16'15 (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Idem Compania de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de Paris. Values: 73'45, 73'65, 94'55, 484'00, 408'50, 32'35, 00'00, 87'50.

FABRA

Carruaje

Se vende uno en muy buen estado. En la calle de San Juan n.º 9, se dará razón.

ECONOMIA

LA VISTA COMO Á 15 AÑOS

Gafas y lentes cristal ROCA y demás clases.

Se hacen composturas = 25, Brossa 25

TEATRO LIRICO

Compañía de Opera Italiana

DE

Don Arturo Baratta

Función para mañana

1.ª representación de la ópera en un acto, La M. ro. Mascagni

Cavallería Rusticana

La ópera en dos actos del maestro Leoncillo

! Pagliacci

A LAS OCHO.

Entrada general . . . 0'80 pesetas.

Lotés de 10 entradas. 7'00

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo rescatan los médicos de todas las naciones...

es un tónico digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos...

yan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión...

gloria mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el marasmo del niño...

éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo...

Servicio de Vapores Franceses de E. Caillet Duillard, armador, Marsella entre Palma, Marsella y Argel

El magnífico vapor BASTIAIS saldrá todos los Martes a medio día para Argel y todos los Jueves a las seis de la tarde para Marsella.

Nunca las capsulas Peruvianas BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (Purgaciones) GENORREAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean.

¿EXISTE CALVICIE VERDADERA?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece a primera vista, una carencia absoluta de cabello...

realidad: La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce a los diversos casos en que a consecuencia de enfermedades o profundas heridas se forma un tejido fibroso...

Unico concesionario para la venta en España y Portugal M. Fernandez Zarazola

Precio del frasco: 7'50 pesetas

Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumeria de D. Francisco Molinero, Cadenas 6, Sucesor de Casanovas.

EMULSION FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao...

Gran fábrica de productos refractarios y de gré



M. GUCURNI Proprietario de las minas de 'tierras refractarias'

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias. Fábrica: Bordeta. Teléfono, 3.277.

Despacho: Princesa y Cotoners, 6.—Teléfono, 1.647 Barcelona.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza EL TRICOFERO PADRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito a pesar de un número de calificaciones e imitaciones nacionales y extranjeras.

HERNIAS

Admiración de los cables y de los tónicos. Los innumerables curados por los médicos, las Reales Academias de Medicina y Cirugía y después de extensas memorias, detenidos estudios...

SOLUCION BENEDICTO CRESOTAL. Preparación la más racional para curar la febrícula, bronquitis, estomas crónicas, infecciones gástricas, enfermedades conmutivas...

SERVIZIO ITALO-SPAGNUOLO

Vapores Hispania—Alemania—Helvetia. Argel, Génova. De Palma a Argel: Octubre 29, Noviembre 18-27, Diciembre 11-25.

VINOS Y JARABE DESPINOY DE EXTRACTO PURO DE HIGADO DE BACALAO. Fáciles de tomar, de sabor agradable, sin olor. Muy superior al aceite. De eficacia segura.

TALLER DE BASCULAS

romanas, y cajas para guardar valores. José Vich y Quetglas. Unico constructor en estas islas de las básculas impresoras, especiales para pasar carros, sistema José Vich.

Se regala 1.000 pesetas al mecánico que le abra. No equivocas el único en Palma que construye cajas que no se abren. También se construyen, sistema norte-americano, con un botón, con llave y sin llave.

El gran purificador de la sangre

Regenerativo y depurativo de la sangre del doctor PADRO. Remedio seguro para la curación de las escrófulas o tumores fijos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. El MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que es bien agradable y gustoso en extremo...

ANTIGASTRALGICO MARTORELL. Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarras gastro-intestinales...

BAÑOS DE LA O. DE LOS HUERTOS

Quedarán cerrados al 10 del corriente. Mucha ches. Se necesitan varios que sepan leer, en la Librería Escolar, plaza de Cort 12. Serán bien retribuidos.

La Regional Balear Agencia de transportes de ROVIRA Y VIDAL. 5, Costos, 5.—Palma de Mallorca. Agente en Barcelona: D. Lopez, sucesor de la señora viuda de J. Obich, calle Juli 4.

Se vende Para alquilar

Hay para vender: una casa y la iglesia en el caserío de San Español. Dirigirse Centro de Anuncios, donde informarán quien es el dueño. Para alquilar: Se alquila una casa según que reúna todas las condiciones de capacidad y comodidad para una numerosa familia...

La Catalana. Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase A PRIMA FIJA. Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5.

Isleña Marítima. Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en tomadita de Barcelona. A. FOLCH Y C. Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba, Olancho y New-Orleans, saldrá el día 20 de Noviembre, el vapor español ARGENTINO.